

LA VIVIENDA, LA INMIGRACIÓN Y LA DANA CENTRAN EL DISCURSO DE NOCHEBUENA

El Rey pide consenso y serenidad frente al ruido del debate público

BELÉN DOMÍNGUEZ CEBRIÁN
Madrid

Felipe VI reclamó esta Nochebuena a la clase política consensos para abordar la solución de los problemas esenciales y serenidad en el debate público: “Que la contienda política, legítima, pero en ocasiones atronadora, no impida escuchar una demanda aún más clamorosa, una demanda de serenidad (...) Un pacto de convivencia se protege dialogando con altura y generosidad”. El Rey se mostró esperanzado ante el futuro y consideró “prometedor” tanto

el comportamiento de la economía como el nivel de bienestar en España, aunque quedan “muchas cosas por hacer”.

Felipe VI centró su discurso en afrontar dos retos mayores: “La gestión de la inmigración y las dificultades en el acceso a la vivienda”. Para el primero, reclamó un “esfuerzo de integración” pero “sin olvidar nunca la firmeza que requiere la lucha contra las redes y las mafias que trafican con personas”. Para resolver el problema de la vivienda, pidió que todos los “actores” del sector



Felipe VI. CASA DEL REY

“se escuchen” para “facilitar el acceso en condiciones asumibles”. Las primeras y últimas palabras del Rey, sentado junto a una foto de la tragedia en Valencia, recordaron el drama y a sus víctimas (223 fallecidos en esa comunidad de los 231 totales). Felipe VI reivindicó la importancia del “bien común”, destacó el trabajo de los servidores públicos y los voluntarios, entendió la queja ciudadana por la descoordinación entre administraciones y pidió que las ayudas lleguen pronto. —P16 Y 17

—EDITORIAL EN P12

Trump proyecta sus ansias imperiales sobre Groenlandia y el canal de Panamá

IKER SEISDEDOS
Washington

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, ha dado un manotazo en el tablero geoestratégico al reclamar el control sobre el canal de Panamá, resucitar su idea de comprar la isla de Groenlandia, asociada a Dinamarca, e incluso fantasear con la anexión de su vecino del norte, Canadá. Trump, que lleva con el expansionismo subido varios días, aseguró ayer que el control de Groenlandia es “una necesidad” por la seguridad nacional. —P2

El modelo híbrido se impone en el teletrabajo

L. CLAVER / J. CATÀ
Barcelona

El teletrabajo creció con fuerza por la pandemia y se ha consolidado en Cataluña. El 17,5% de los empleados trabajan desde casa, más del doble de quienes lo hacían antes de la crisis del coronavirus (8,6%). El modelo que se ha impuesto en las empresas, sin embargo, es el híbrido, que combina la presencialidad con el trabajo a distancia. —P24

EL PAÍS, en internet

La edición impresa de EL PAÍS no saldrá mañana, 26 de diciembre, en Cataluña. Los lectores tendrán toda la información actualizada en la web del diario.



Un árbol de Navidad plantado junto al barranco del Poyo en Paiporta (Valencia), el lunes. MÓNICA TORRES

Los vecinos afectados por la peor riada del siglo encaran las fiestas entre la desesperación por la lenta reconstrucción y la ilusión por recuperar la normalidad

“Aquí el barro es eterno”

MÓNICA CEBERIO BELAZA
Catarroja (Valencia)

No hay árbol de Navidad en casa de María Asencio. Tenía dos, pero el barro de la dana se los llevó. “No tenemos espíritu navideño este año”, cuenta. La riada arrasó su tienda de ropa, el negocio con el que se ganaba la vida, y se llevó por delante su coche y el de su hi-

ja. María vive en Catarroja (30.000 habitantes) en una de las calles más afectadas por la peor riada del siglo, que ha causado 223 muertos —quedan aún cuatro desaparecidos— y destrozado miles de viviendas, negocios y vehículos.

Es Nochebuena, pero una Nochebuena muy extraña para todos. “La vida sigue normal ahí

fuera, en Valencia, en el resto de España, pero esto se ha quedado muy triste y muy raro”, dice Vicente Cantador, otro de los vecinos. “Ahora tenemos un camión sacando lodo de ese aparcamiento. Aquí el barro es eterno. No se acaba nunca”. La reconstrucción continúa, lentamente, en el epicentro de la dana. —P20 Y 21

Más de 2200 M€ gestionados



indexa capital

indexacapital.com